



Hansestadt Wipperfürth
Bürgermeister Michael von Rekowski
Marktplatz 1



51688 Wipperfürth

Wipperfürth, 8. Februar 2019

Gemeinsamer Antrag CDU / FDP zum Haushalt 2019 - Regionale 2025

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

- 1) Die Verwaltung wird beauftragt bis zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umwelt (ASU) am 28.3.2019 aufzuzeigen wie man mit dem Thema Regionale 2025 umgehen wird. Folgende Punkte sollten im ersten Schritt angezeigt werden:
 - a) welche Themenbereiche hat die Verwaltung bereits zur Regionale 2025 angemeldet?
 - b) welche Themenbereiche hat die Verwaltung vorgesehen und wann werden diese Themen im Fachausschuss zur Beratung vorgelegt?

Begründung:

Die umliegenden Kommunen haben bereits Anträge zur Regionale 2025 eingebracht. Wenn auch die Hansestadt Wipperfürth von der Regionale 2025 Fördermittel erhalten möchte, sollten die Anmeldungen zeitnah erfolgen. Zukünftige Ideen und Anregungen aus der beschlossenen Gemeindeentwicklungsstrategie sollten hierbei berücksichtigt werden.

- 2) Als konkretes Projekt soll die Stadt Wipperfürth die seit langem angedachte Weiterführung der S-Bahn Köln-Bergisch Gladbach, über Kürten nach Wipperfürth, aktiv unterstützen. Der Rheinisch-Bergische Kreis und die Kommunen Bergisch Gladbach und Kürten sind hier bereits aktiv geworden. Die Verwaltung wird aufgefordert, kurzfristig die entsprechenden Kontakte aufzunehmen und hierüber zu berichten. Der Oberbergische Kreis muss ebenfalls eingebunden werden.

Begründung:

Für Wipperfürth ist eine schnelle Bahnverbindung zur Metropole Köln und als direkte Anbindung an das Fernverkehrsnetz von großer Bedeutung. Der Pendlerverkehr zwischen dem bergischen Raum und der Rheinschiene wird weiter zunehmen. Köln ist die regionale Metropole für Arbeitsplätze, Bildung und Kultur. Umgekehrt wird das Bergische mit Wipperfürth als Wohn- und Arbeitsregion attraktiver durch eine schnelle ÖPNV-Anbindung. Nicht zuletzt sprechen ökologische Argumente für das Bahnprojekt.

Mit freundlichen Grüßen

Friedhelm Scherkenbach und CDU-Fraktion
Fraktionsvorsitzender CDU Fraktion

Josef W. Schnepfer
Ratsmitglied FDP